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怎样让奶农杀牛悲剧不再重现

征
稿
启
事

如果您对烟台身边事觉得不吐不快，对自己的经历见闻有话要说，或者对烟台城市发展有自己的建议，或者读罢本报
新闻后想谈谈看法，我们的话题版都在等着您。

稿件字数以500-1000字为宜，择优刊发，稿费从优。来稿注明姓名、地址、邮编。 投稿邮箱：yantaihuati@163 .com

秦雪丽

近期逛超市的市民会发
现，牛奶价格出现了下调，商家
们的打折促销，让市民赚了不
少实惠。但牛奶价格下降的背
后，对于奶牛养殖户来说，却有
几分苦楚。

牛奶价格大跌，饲料人工
成本却不断上涨。面对收支
不平衡，养殖户们无奈地选
择用自己的方式来尽可能地
减少损失，不至于再赔钱。有
的把养殖多年的奶牛卖掉，
转行其他营生；有的减少饲

料的供应量，持观望态度；也
有的咬牙坚持的同时，多方
寻找收购商。目前，烟台还没
有出现奶农倒奶的情况，但
奶牛养殖户的生存现状，也
引 起 了 很 多 人 的 关 注 和 担
忧。

牛奶缘何大跌？据了解，导
致奶价下跌的最根本的原因是
进口奶价格的暴跌。而国际奶
价持续走低、进口奶粉激增、乳
制品消费市场低迷是企业拒收
限收牛奶、农户“卖奶难”的直
接推手。

在市场经济的链条中，奶
农是没有话语权的。奶企受利
益所需，自然会放弃收购国内
鲜奶，而采购成本较低的进口

奶源，最后吃亏的还是奶农。奶
农在挥泪杀牛的同时，也暴露
出我国国内牛奶产业发展的问
题。

一位业内人士介绍，相对
国 外 大 规 模 的 农 场 养 殖 方
式，国内奶牛养殖确实存在
很多问题，养殖成本高、效率
低下、产业链不完善，这些软
肋都致使国内牛奶面对进口
奶源缺少竞争力。但目前的
竞争是全球的竞争，市场经
济下，一旦国际奶源出现风
吹草动，国内奶源就避免不
了“难受”。

如何避免再次出现奶农
倒奶的悲剧？奶牛养殖户、奶
企乃至牛奶整个产业都需要

大练内功。面对国际竞争，学
会提高生产效率、降低成本，
生产出质优价廉的国产奶。同
时，一定注重自有奶源的建
设，如果一旦放弃本土，完全
依靠进口，那么我国奶业很可
能丧失乳粉的国际定价权，更
使我国乳品加工行业陷入被
动发展的局面。

这次牛奶风波，对行业来
说，注定是一个洗牌和改革
期，注定会有阵痛。好在日前
农业部下发通知，要求各地千
方百计组织协调加工企业保
证生鲜乳收购，积极争取地方
政府出台奶粉收储补贴、救助
奶农补贴，帮助奶农渡过难
关。
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对于街头行骗就要“人人喊打”

我有话说

李永强(蓬莱市)

上周末傍晚，笔者在小区
门口散步，两名穿着简朴的中
年夫妇过来求助，说他们到这
里寻找被拐20多年的儿子。人
没找到，身上的钱却花完了，能
不能先借个五六块钱，买点东
西填填肚子。我一听，两人是外
地口音，言语十分诚恳，天气这
么冷，何况又是寻亲找人，真是
不容易。正想进一步了解的时
候，保安严肃地说：“怎么还赖

在这里，赶紧走，不然报警了！”
这对夫妇笑着点头走开了。保
安解释说，这两个人在附近转
悠好几天了，一会儿说讨零钱
坐公交，一会儿说钱包丢了借
钱买饭吃，不带重样的。

听了这席话，我心里很不
是滋味儿。虽然对此类骗局早
有耳闻，但能够将“苦情”演绎
得如此生动和逼真，确实让人
哭笑不得。如今，街头随手求助
屡见不鲜，常有骗子夹杂其中，
让人真假难辨，不由得给爱心

设上防线。其实，遇困求助本是
无奈之举，可如果是出骗局，

“可怜人”就变成可恨者，令人
不齿和愤懑。这部分人把“爱
心”作为行骗的突破口，虽然到
手的多是小钱儿，给好心人带
来的精神伤害却远大于物质损
失，也造成了恶劣影响。放任街
头骗局弥散泛滥，会让救助变
得迟疑，令爱心变得惶惑，给社
会带来更大危害。

所以，对于街头求助行
为，大家要擦亮眼睛去伪存

真，对于需要帮助者果断伸出
援手，对于骗子就要揭他“画
皮”严厉斥责，并向公安等部
门反映情况。有关部门也应当
重视这一问题，做到不以案小
而不为，积极介入、查清原委，
依法处置、坚决打击，防止相
关人员反复行骗、流窜作案，
给社会造成更大危害。最后，
也奉劝那些骗子，请不要愚弄
和伤害公众的“同情心”，否则
不仅要面临道义谴责，还将受
到法律制裁。

““8800后后””该该换换身身份份证证了了

我来抛砖

@人民日报：今年26至35周岁的“80后”小
伙伴们拿出身份证看看，是不是快到有效期
了？终于能摆脱那张不忍直视的证件照了！

@鱼丸和粗面：真的好想换身份
证照片，不忍直视了。有时候考试，
监考老师都以为我是替考的。

@哪年的夏：再不忍直视也是年
轻时的照片，还有人坚信自己现在
拍照比年轻时更好看吗？

@琉克没有苹果吃：终于可以不
用去银行办事的时候被要求背身份
证号了。

@陈嘉锋：从不在意身份证照片
的丑与美。

@菜子：如果可以重拍我要求自
拍。

@herewegogogo：只有拍的丑了
你才会不惜一切代价保护它不丢
掉。

@在下圆愿：相亲先看身份证，
比素颜照更给力。

@她说风起之时就离开：想换何
必等到期，挂失补办就好了，可以重
照，但是丑就是丑，照多少回都是那个
德性，所以身份证没事藏好就行了。

@lichou：去年去换身份证，派出
所的人说：“我们相机坏了，用你原
来的照片。”

来源：新浪微博

嬉笑怒骂

新闻：“县处级干部捐一棵直
径15厘米的全冠乔木(价值800元)，
正科级干部捐13厘米的(价值600

元)，副科级干部捐12厘米的(价值
400元)，一般干部职工每两人捐栽
一棵12厘米的。”近日，有网友在湖
南耒阳当地论坛发帖称“耒阳市委
又发一强制性捐款红头文件”。依
照级别捐栽树木，钱从2014年12月
绩效工资中扣除，统一交纳捐款。
(大河报)

点评：强迫捐款等于打劫。

新闻：12月末，各省各部门“成
绩单”陆续公开。社科院研究报告
称，旨在张扬成绩的部门和政府仍
为大多数，揭短的做法是少数。在

“表扬与自我表扬”的总结材料中，
还有单位给自己打90多分。报告
称，仍有不少单位将信息公开理解
为宣传功能，以媒体、微博发布次
数作为成绩。(人民网)

点评：自己出卷自己打分？

名嘴说事

股市投资的杠杆化，是一把双
面利刃。比如对融资者来说，在股
指上行时，只有收益很少风险。但
在股指下行时，投资者的风险会迅
速放大。对于融券者来说，做空方
向对了就大赚，反之同样会面临着
巨大风险。对于从来没有经历过这
种杠杆化风险的中国投资者来说，
2015年可能要经受一次极大考验。
因为，股市的大起大落会把这些杠
杆化的投资者的神经完全绷得紧
紧的。

——— 易宪容(研究员)

1月9日，西安市交通局举行出
租车调价方案听证会。29名代表，
只有一人反对涨价——— 蓝田县前
卫中学政治老师白兵洋。他说，出
租车司机收入低，应该降低份子
钱，不应该一味提高打车价格，对
于消费者不公平。他还说，另外28

人全部赞成涨价，不可思议。会后，
有人批评他“太冒失”。

——— 张龙(记者)
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